

SYNDICAT

des Ouvriers du Bâtiment

du Canton de Lagny

Fondé  
en 1899

SIEGE SOCIAL



Lagny, le 2 Décembre

1909

Cher Monsieur

Je suis allé hier à Quincy rendre une visite à notre ami Bonvin et c'est à mon retour que j'ai trouvé la lettre dans laquelle vous me demandez une opinion sur le M. Fuchs.

Je dois d'abord vous déclarer que n'appartenant à aucun groupe politique et me réservant entièrement à l'action syndicale et aux questions économiques ou sociales je ne suis pas très qualifié pour rendre un jugement en la matière. Cependant, dans une petite ville de province comme Lagny, une personnalité comme celle du M. Fuchs ne peut passer inaperçue, surtout pour un ouvrier de sa profession (peintre en bâtiment) fait pénétrer un peu dans tous les milieux, bourgeois ou industriels. Voici donc l'opinion que me suis formée de ce Monsieur.

Arrivé depuis 3 ou 4 ans à Lagny où il a acheté la clientèle du Dr Coll, il s'est rendu de suite très sympathique par sa jeunesse, sa bonne humeur, la facilité avec laquelle il rendait le service demandé. Président de la société musicale, sa fonction principale consistait surtout à offrir le champagne le jour de sa fête ou dans les grandes occasions. Il a abandonné depuis quelques années. Porté sur la liste radicale, lors des élections municipales de mai 1904 en opposition à la liste du maire sortant monarcho-progressiste, il fut élu au 1<sup>er</sup> tour de scrutin avec 3 ou 4 autres de sa liste qui après le second tour forma la minorité du Conseil

8 contre 17 mais le dira plutôt à sa clientèle qu'à ses convictions politiques. Un mois d'Octobre suivant il posa sa candidature au Conseil d'Arrondissement contre le même Maire, conseiller sortant et fut élu à une forte majorité, soutenu par le député Henriet, gros industriel et très influent auprès du Préfet, son Oncle. Non sans peut combuler que'il y a peut être en la une candidature ~~plus ou moins~~ plutôt imposée que sollicitée, car je crains les séances de ces assemblées n'ont pour lui que très peu d'attrait, autant que j'en puis juger par les absences constatées dans la première. Il est vrai que sa profession constitue une excuse valable.

Inscrit à l'U. P. je ne le connais que par sa cotisation annuelle de 3 francs et par une conférence sur l'hygiène faite l'an dernier à la sollicitation de notre ancien secrétaire général de Marcheulle, délégué officiel qui a abandonné la dite U. P. Depuis qu'il a vu que l'élément syndicaliste y tenait trop de place et que nous n'intendions pas nous mettre à la remorque d'un parti politique quelconque. Son abstention de paraître à nos conférences peut sans doute être attribuée à l'injonction du dit personnage.

En résumé le Dr Fisch n'est pas un militant, c'est un bourgeois dans toute l'acception du terme ; je ne le crois pas ardent mais se laissera pousser.

Sera peut être député si le puissant chocolatier veut abandonner la Chambre pour le Sénat et s'oppose à une candidature plus avancée. En tout cas ne se compromettre jamais par des Déclarations inapropries. Si vous souhaitez des plus amples renseignements, je suis appellié, comme membre de la C. de Contrôle de la Fédération U. du Bâtiment mercredi soir à la Bourse du Travail. Je prendrai le train à Lagny à 6<sup>h</sup>30 (arrivée à Paris gare de l'est 7<sup>h</sup>30). Comme la réunion n'est qu'à 8<sup>h</sup>30 au moins, j'aurai environ une heure et je serai heureux de faire votre connaissance. Au besoin si vous disposez de plus de temps, quittant mon travail à 4 heures, je pourrais m'arranger pour prendre le train précédent 7<sup>h</sup>30 à Paris et dîner dans un restaurant de tempérance. Dites vous vous occupez je crois, si toutefois il s'en trouve assez à proximité)

Une de mes neveux, mécanicien dans une usine à force motrice électrique me demande s'il existe pas une publication ou un traité lui permettant de se familiariser avec ces appareils dont il a l'entretien. Il faudrait que ce soit un livre donnant plutôt des renseignements pratiques que techniques car il n'est pas de force à déchiffrer un traité trop savant. Vous voudrez bien me renseigner à ce sujet par un petit mot.

Cordiale poignée de mains  
C. Etcheverry